
答弁を求める者

山 本 区 長

（２） 墨田区基本構想の進捗状況について

（３） デジタル施策への取組について

（４） カスタマーハラスメントについて

山 本 区 長

（１） 日本版ＤＢＳの法案成立を受けた本区の体制について 加 藤 教 育 長

（２） 学校における事前通知なしの防災訓練の導入について

３ 山 本 区 長

（１） 熱中症対策について 加 藤 教 育 長

（２） 共同親権の法案成立を受けた本区の体制について

山 本 区 長

（１） 民泊について

（２） 公衆喫煙所設置等助成制度の拡充について

（３） 源森橋交差点付近について

山 本 区 長

（１） わんぱく天国について 加 藤 教 育 長

（２） 児童相談体制について

５ 子育て施策について

令和６年度墨田区議会定例会９月議会一般質問発言通告一覧（発言順）

自由民主党・無所属　　　井　上　裕　幾

通 告 内 容【分割方式】

１ 本区の行政運営について

（１） 副区長の複数選任について

２ 子どもの安心、安全対策について

福祉、学校設備の施策について

４ まちづくり・産業観光施策について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） オンライン相談に係る行政の意識改革について

（２） オンライン相談実施のための環境整備とセキュリティ強化につい

て

（３） 高齢者支援等におけるオンライン相談窓口推進事業の取組につい

て

（４） 補助金等を活用した子ども・子育てオンライン相談支援の導入に

ついて

山 本 区 長

（１）

（２） 専用相談窓口の設置について

（３） 犯罪被害者等に寄り添う情報提供について

（４） 「犯罪被害者等支援条例」制定の必要性について

山 本 区 長

（１） ＡＹＡ世代のがん患者支援に係る計画の位置付けについて 加 藤 教 育 長

（２） 国の支援の対象とならない若年がん患者に対する在宅療養支援助

成の実施について

（３） ＡＹＡ世代のがん患者とその家族に寄り添った支援及びその周知

について

（４） がん予防及びがん検診受診への取組強化について

山 本 区 長

（１）

（２） 住宅セーフティネット法の改正について

墨田区居住支援協議会について

２ 犯罪被害者等の支援強化について

現状の犯罪被害者等の支援体制について

３ 若い世代のがん治療に対する区の支援について

４ 住宅施策について

公明党　　　たかはしのりこ

通 告 内 容【分割方式】

１ オンライン相談の拡充について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 区民の暮らしの実態と「骨太の方針２０２４」に対する区長の見 加 藤 教 育 長

解について

（２） 物価高騰から国民を守り、暮らしの困難を打開する政策への転換

について

（３） 区の具体な対策について

ア 　高すぎる国民健康保険料、後期高齢者医療保険料、介護保険料

　の引下げについて

イ 　公契約条例を生かした賃金引上げについて

ウ 　会計年度任用職員の公募の見直しについて

エ 　新型コロナウイルス感染症治療費の公費負担、ワクチン接種費

　用の負担軽減や検査への助成について

オ 　教育費の負担軽減について

カ 　公的住宅の整備や家賃助成の実現について

キ 　「国民の権利」としての生活保護の活用について

２ 災害対策の抜本的強化について 山 本 区 長

（１） 南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）の発表を受けての区の

対応について

（２） 関東大震災などの教訓を全面的に生かした防災対策の構築につい

て

ア 　不燃化と耐震化の促進について

イ 　避難場所の整備と避難方法の確立について

ウ 　防災課の女性職員の増員について

エ 　関東大震災時の朝鮮人虐殺の歴史を継承し、災害に便乗したデ

　マや差別を生まないための区長の政治姿勢について

（３） 大規模水害対策の迅速な強化について

（４） 「防災都市すみだ」を都市計画の基盤に据えることについて

３ 「公共」のいきる墨田区政への転換について 山 本 区 長

（１） 国の「指示権」拡充などから本来の地方自治を守り抜くことにつ

いて

（２） 「公共施設等マネジメント」を抜本的に見直し、「公共」を取り

戻すことについて

（３） 住民サービスの後退と基金ため込みについて

日本共産党　　　山　下　ひろみ

通 告 内 容【分割方式】

１ 区民の暮らしを守る対策について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 訪日外国人観光客の今後の見通しについて

（２） 民泊の現状把握について

（３） 訪日外国人観光客の今後の受入れについて

（４） 民泊の上乗せ条例の是非について

２ 墨田区民の個人情報の取扱いについて 山 本 区 長

（１） 区民の個人情報の取扱いに関する現状の運用について

（２） 区民の利益の概念について

（３）オプトアウトの是非について

３ 学校給食について 山 本 区 長

（１） 現状の学校給食の評価について 加 藤 教 育 長

（２） 学校給食に対する保護者・児童の評価について

（３） 今後の学校給食の在り方について

４ 義務教育課程における性感染症予防啓発について 山 本 区 長

（１） 現状の性感染症予防啓発に対する評価について 加 藤 教 育 長

（２） ＨＰＶワクチン接種の普及・啓発について

通 告 内 容【分割方式】

１ 民泊・インバウンド対応について

日本維新の会・国民民主党　　　ちょうなん貴則



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） ３歳児健康診査で吃音を発見するための環境整備について 加 藤 教 育 長

（２） 吃音を発見した場合の対応について

（３） 社会や小・中学校での吃音への理解促進について

２ 山 本 区 長

（１）

１ 吃音について

すみだ保健子育て総合センターについて

円滑な運営について

墨田民主クラブ　　　あ　べ　きみこ

通 告 内 容【一括方式】



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） ＡＥＤの設置強化と屋外設置について 加 藤 教 育 長

（２） ＡＥＤの検索機能について

（３） ＡＥＤの普及啓発活動及び救命教育について

２ 山 本 区 長

（１） すみだ高齢者見守りネットワークの現状及び今後について

（２） ＩＣＴを活用した高齢者の見守りについて

３ 加 藤 教 育 長

（１） 人工芝導入の考えについて

（２） 改修サイクルについて

１ ＡＥＤについて

高齢者の見守りについて

校庭整備について

自由民主党・無所属　　　大　門　しろう

通 告 内 容【分割方式】



答弁を求める者

山 本 区 長

（１）

（２） 能登半島地震を受けての対策について

２ 雨水活用について 山 本 区 長

（１） 全国大会の評価について

（２） 情報発信について

（３） 補助制度のリニューアルについて

（４） レガシーの構築について

１ 防災対策について

大規模風水害対策について

自由民主党・無所属　　　たきざわ 正 宜

通 告 内 容【分割方式】



答弁を求める者

山 本 区 長

（２） 宿泊型産後ケア利用者への補助について

（３） 産後ケア事業のＤＸ化について

（４） 気軽に利用しやすい産後ケアの推進について

（５） 訪問型産後ケアの新たな担い手について

２ 介護人材の確保について 山 本 区 長

（１） 介護入門的研修の見直しについて

（２） ケアマネジャー資格更新料の補助制度について

（１） 生後４か月の壁と産後ケア事業実施要綱の見直しについて

公明党　　　おおこし 勝 広

通 告 内 容【分割方式】

１ 産後ケアについて



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 対象工事の拡大について

２ 山 本 区 長

（１） インフレスライド制度の導入について

３ 学校図書館における新聞配備の充実と購入方法の見直しについて 加 藤 教 育 長

（１） 新聞の活用例について

（２） 区教育委員会による一括購入について

（２） 価格点と施工能力等評価点の比率等の見直しについて

複数年にわたる委託契約について

公明党　　　加　納　　　進

通 告 内 容【分割方式】

１ 公共工事における総合評価競争入札制度の見直しについて



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 女性の健康課題と活躍支援の認識について

（２） フェムテックの活用について

（３） ＨＰＶワクチン接種の実施について

（４） 子宮頸がん対策としてのＨＰＶ検査について

２ 子どもの歯科保健施策について 山 本 区 長

（１） 子どもの歯科保健に関する課題について 加 藤 教 育 長

（２） 学校等でフッ化物洗口を実施することについて

日本維新の会・国民民主党　　　船　橋　けんご

通 告 内 容【一括方式】

１ 女性のヘルスケアについて



答弁を求める者

山 本 区 長

２ 我が国の雨水利用においての墨田区のリーダーシップについて 山 本 区 長

３ 地球温暖化対策について 山 本 区 長

４ 災害時の避難所における温熱環境について 山 本 区 長

５ 自転車の駐輪場所について 山 本 区 長

６ 英語教育について 加 藤 教 育 長

（１） 中学生海外派遣事業の成果について

（２） レイクランド大学との連携について

新しいすみだ　　　井　上　ノエミ

通 告 内 容【一括方式】

１ 防災・減災の観点からの区内における雨水利用の実績について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 区が掲げた温室効果ガス排出量５０％削減目標の達成状況と達成

に向けた区の具体的な施策について

（２） 樹冠被覆率を引き上げることについて

２ 区内で増加する民泊への対策について 山 本 区 長

（１） 民泊に起因する騒音やごみ対策について

（２） 民泊に対する規制強化について

日本共産党　　　村　本　ひろや

通 告 内 容【一括方式】

１ 気候変動問題に対する墨田区の取組について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 公共サービスを担う指定管理者や委託先等における持続可能な運

営に資する労働者の賃金の適正化に向けたスライド制度の早期導

入について

２ 墨田区産業共創施設「ＳＵＭＩＤＡ　ＩＮＮＯＶＡＴＩＯＮ　ＣＯ 山 本 区 長

ＲＥ」（ＳＩＣ）の共創支援事業について

（１） ＳＩＣ共創支援事業の効果検証及び課題について

（２） ＳＩＣ共創支援事業における中間支援組織の評価について

（３） ＳＩＣ共創支援事業関連のプロトタイプ実証実験支援事業におけ

るプログラムの有効性の評価とその予算化及び民間協働の促進に

ついて

３ 山 本 区 長

（１） 行政の社会的責任を鑑みたＰＲＩ（責任投資原則）の指針に基づ

いた公金運用基準の導入について

公金運用基準の在り方について

立憲民主党　　　中 村 あきひろ

通 告 内 容【一括方式】

１ 物価高騰・インフレ対応のためのスライド制度の導入について


